

* * *

Pour atteindre cette fin, nous avons ouvert les registres des paroisses de N.-D. de Québec, de St-Joseph de la Pointe Levy, de St-Nicolas, de St-Jean Chrysostôme et de St-Romuald. Nous avons consulté le DICTIONNAIRE GÉNÉALOGIQUE de Mgr Tanquay, et l'histoire si intéressante de la SEIGNEURIE DE LAUZON par M. J. Edmond Roy, qui nous a aussi aidé beaucoup par ses renseignements ; nous avons étudié les papiers de la famille ainsi que les traditions transmises dans la famille. Et à l'aide de ces documents, nous avons composé les notes qui suivent sur la famille DEMERS D'ETCHEMIN. Evidemment il ne s'agit point ici d'une œuvre de poésie ou d'imagination ; c'est plutôt une nomenclature, assez souvent aride, de noms et de dates, à travers laquelle nous avons glissé les faits que nous avons cru devoir intéresser.

Cependant en parcourant ces notes, quoique bien incomplètes, les descendants de cette famille pourront trouver ample matière à réflexion, s'exciter mutuellement à marcher sur les traces de leurs ancêtres et travailler, comme eux, à être honnêtes, francs, économes, charitables, fidèles observateurs des lois de Dieu et du pays et les zélés collaborateurs des ministres de l'Eglise Catholique dans les œuvres paroissiales.

Peut être même qu'ils éprouveront dans leur âme les sentiments qui sont exprimés dans les vers suivants du poète H. Violcau.

- “ La patrie est le toit, le foyer, le berceau,
- “ Le clocher d'une église, un verger, un ruisseau,
- “ Une fleur, un ramier qu'on écoute à l'aurore,
- “ Mais ne l'oublions pas, elle est bien plus encore,
- “ Elle est le souvenir, le souvenir pieux
- “ Qui transmet aux enfants la gloire des aïeux.